

walige Schiffe erlitten. Die Wirkung wird sich aber natürlich auch an Städten zeigen, die an sie wichtige sind als die Stadt in Griechenland. Außerdem wird der Sieg auch eine politische Wirkung haben, denn da die Besatzungen im Griechenland ein Sieg der Sonnenkinder ist ein Sieg des Deutschen Reiches in diesem Augenblick eine unangenehme Sache. Es ist dies zum ersten Mal seit der Schlacht von Cannenberg eine Verbündete unterstellt worden und zur Übergabe über Bevölkerung hergestellt. (W. T. B.).

Ein Flugzeug über Sofia abgeschossen.

Um Sonnabend gegen neun Uhr vormittags bei neuemlich ein feindliches Flugzeug Sofia überflogen. Es wurde von dem Feuer der bulgarischen Fliegerbatterien empfangen und durch bulgarische Kampfflieger angegriffen. Das feindliche Flugzeug vermochte nur eine einzige Bombe abzuwerfen, die nördlich der Stadt zu Boden fiel. Anmlich noch unbefriedigten Melbungen zufolge wurde das feindliche Flugzeug etwa 80 Kilometer nördlich Sofia durch bulgarische Flieger abgeschossen. — Eine amtliche Melbung bestätigt, daß das feindliche Flugzeug das Sonnabend früh Sofia überflog, abgeschossen wurde und in der Nähe der Ortschaft Gablan abstürzte. Es handelt sich um einen französischen Doppeldecker (System Goutron), gekauft von dem Franzosen Roche mit dem Namen Rauo mit als Beobachter. Seine Flieger blieben unverletzt und wurden gefangen genommen. Man stellte auf dem Flugzeug mehr als 120 Zücher fest, die durch die Fliegerabwehrschüsse hervorgebracht worden waren. Die Flieger und ihr Apparat, der vollständig zerstört ist, werden nach Sofia gebracht werden. (W. T. B.).

Die Vorgänge in Griechenland.

Mit Kanada wird Daily Telegraph gemeldet, daß auf die Insel Zanibor sich dem Kriegstand angeschlossen hat. Die bewaffneten Krete sind nach ihren Wohnstätten vertrieben. In ganz Kreta ist die Ordnung wiederhergestellt. Nur in Heraklion, wo die Turken und die von Iaßfeindlichen Elementen am stärksten vertreten sind, wurde von der neuen Regierung eine Besetzung durchgeführt. Es herrschte zwar noch einige Unruhe, aber die Bevölkerung hat die Lage gut in der Hand. Am Mittwoch wurde in der Kathedrale von Kreta ein feierlicher Gottesdienst zur Einweihung der neuen Regierung gehalten. Alle Monarchen waren anwesend. Der Bischof von Kreta zelebrierte die Messe. Am Ende des Gottesdienstes sprach der Bischof das Gebet für den König. Nur Venizelos und Konstantinos antworteten mit Amen, die Gemeinde schwieg. — Nach einer Melbung der Tribune aus Athen wurde für Sonnabend die Übergabe einer Note der Entente erwartet, in welcher energisch die sofortige Erklärung des nationalen Krieges oder bedingungslose Auslieferung alles Streiks- und Eisenbahnmaterials unter Auflösung des Heeres verlangt werden soll. (W. T. B.).

Die Stimmung in Russland.

Die bulgarische Sanitätsmission, die bei Beginn des Weltkrieges auf Kosten der Sofiaer slawischen Gesellschaften nach Russland entendet wurde, ist nach zweijähriger Tätigkeit im Austausche gegen die russische Mission in Serbien zurückgekommen. Der Missionar Dr. Morovow äußerte sich wie folgt: Zu Beginn war der Krieg in Russland äußerst vollständig, sogar die Siege Hindenburgs machten wenig Eindruck. Man glaubte allgemein, die Verluste leicht zu erkennen und die Witterungsbedingungen dann entscheidend schlagen zu können. Die avierte übermächtige deutsch-österreichische Offensive rief einen niedermächtigen öst. Einmarsch hervor. Die ungeheuren Verluste waren allgemein fühlbar. Der gegenwärtige Stand des russischen Angriffes wird man als hoffnungsvoll beurteilt. Die allgemeine Auffassung ist davon überzeugt, daß Deutschland nicht geholfen werden kann, daß die russische Armee nur für einen kleinen Anteil an dem Kriege beteiligt ist. Oft gibt die russische Presse dieser Meinung freimütig Ausdruck. Tsafanova ist nicht mehr mit Genehmigung aufgenommen, weil man von dem konservativen Stilmer eine Friedensorientierung erwartete. Tsafanova soll daher hauptsächlich wegen seiner Haltung in der Polenfrage erfolgt sein. Ein konservativer russischer Kreis hält es für ausgesetzt, Friedensnegotien, wogegen die liberale Partei unter Willjukows Führung unablässig den Krieg für endgültig. Sicherheitsberechtigung ist jämmerlich, die Sicherheitsbehörden erscheinen groß. Russland wird kaum nochmals wichtige Blöde aushalten können. Neuer russischer Minister des Innern.

(Nachrichten des Petersburger Telegraphenagenten). Ein Kaiserlicher Erlass verbürgt die Ernennung des Abtsmarschalls der Provinz Simbirsk, Protopopov, zum Minister des Innern an Stelle Chrostows, dessen Rücktritt genehmigt wird. Protopopov ist Vizepräsident des Duma. (W. T. B.).

Drahtnachrichten.

Hindenburgs 60. Geburtstag.

Berlin, 2. Oktober. Zum Geburtstag Hindenburgs erinnern die Blätter daran, daß der Käfig selbst anerkannt hat, wie der feigste Verlierer unserer Front ein Siebling des deutschen Volkes geworden ist, und welche Befriedigung im Volk und Hoher seine Beweisung auf den Posten des Chef des Generalstabes hervorgerufen hat. Auch das vertrauensvolle Verhältnis innerhalb des Obersten Heeresleitung wie auch ihre Zusammenarbeit mit der politischen Zentrale durch die Berufung Hindenburgs an Einheitlichkeit nur gewinnen konnte, wird hervorgehoben. Um Solal-Anzeiger heißt es: Noch stehen und hören Rumäniens vor, aber wir fühlen und wissen alle, daß und das Zusammenwirken der strategisch begabtesten Kräfte einen eindrücklichen Rückblick in die Zukunft eröffnet. Der Berliner Kriegsbericht mit seinem Bismarck-Denkmal und dem ehemaligen Hindenburg, zu dessen Nähern bestiege Geburtsstätte liegen, hat schon in den ersten Vormittagsstunden die herbeigehende Wirkung. Mittwoch trafen 2000 Männer des Groß-Berliner Sängerkunstbundes vor dem Haupteingang des

Deutscher Heeresbericht vom Sonntag.

Großer Samstag, 1. Oktober 1916.
Vor der Kriegsschule.

Nach dem Generalfeldmarschall Herzog Albrecht von Sachsenberg.

Frontgruppe Kronprinz Rupprecht.

Frontgruppe Kronprinz.

Frontgruppe Kronprinz.